
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 15.11.2010

Vorstand: Patrick Danner, Ute Hamacher, Arndt Heupel, Anton Hoffmann, 
Margit Krause, Jürgen Rohleder, Christiane Rude, Matheo Werthwein, 
Friedbert Widmann

Mitglieder: Karin Kleine-Hermelink, Markus Nisch, Felix Schiebel, Dirk Krause, 
Franz Rude, Kurt Langenbacher, Hartmut Trauth, Brigitte Maier
(Teilnehmerliste siehe Anlage)

entschuldigt: Nina Klett, Friederike Vees, Stefan Meingast, Frank Duffner

Protokoll: Ute Hamacher

Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr
Ende der Sitzung: 21.30 Uhr

Top : Begrüßung

Begrüßung & Vorstellung der VS-Mitglieder durch MK.

Einladung zur Mitgliederversammlung ist rechtzeitig ergangen. Anträge seitens der Mitglieder 
sind keine eingegangen. 

Top 1 : Genehmigung des Protokolls vom 

Das Protokoll vom 16.11.2009 wird mit 5 Stimmen und 1 Enthaltung angenommen.

Top 2: Bericht des Vorstands

Geförderte Projekte im Jahr 2009:
 Chor- und Musikfreizeit (Leitung Peter Lorenz)
 SMV-Arbeit 
 Bibliothek (Erlös Frühlingsfest)
 Gedenkpfad Hailfingen
 Vortragsreihe „Forum Schule“
 Filmnacht für Buslotsenprojekt-Teilnehmer (Klassenstufen 7 und 8, Leitung Frau Nadj)
 Förderung des Schulaustauschs mit Thalita Kumi
 Gartenhaus (Leitung Bernd Gräf)
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 Sozialunterstützung für einkommensschwache Familien
 Exkursion der Klassenstufe 13 im Fach Physik
 Abiturpreise (Buchpreise für die besten Arbeiten & soziales Engagement)

Öffentlichkeitsarbeit im Jahr 2009 / 2010:
 Präsentation beim „Tag der offenen Tür 2009“
 Alumni-Cafe beim „Tag der offenen Tür 2009“
 Filmnacht für Buslotsenprojekt-Teilnehmer (Klassenstufen 7 und 8)
 Schüleraufnahmegespräche
 Eltern-Cafe unter Mitwirkung des Elternbeirats
 Alumnifest am Ostersonntag
 „süße“ moralische Unterstützung der Abiturienten
 Frühlingsfest
 Abiturzeugnisverleihung
 Aufnahmefeier der zukünftigen Fünftklässler
 Akademieseminar „Ehemaligenarbeit mit alumniport.de“
 Teilnahme am Arbeitskreis „Blick über den Zaun“

Vorstandsarbeit:
 Konstituierende Sitzung am 16. November 2009
 Fünf Vorstandssitzungen im Jahr 2010 
 „Schulmarketing“ (Flyer Schulverein, Broschüre Schule, Außenwerbung, 

Merchandisingartikel)
 Expertennetzwerk angeregt, Datenbank entwickelt, Angebote an Lehrer
 Beamer / Leinwände für die Schule
 Gespräche mit Schulleitung und Stiftungsschulamt
 Mitgliederversammlung 2010

Top 3: Bericht Schulleitung:

Anton Hoffmann dankt dem Schulverein für das gezeigte Engagement. Er betont, dass ohne 
die Unterstützung des Schulvereins viele Projekte nicht möglich wären.

Neu eingeführt wurde im Schuljahr 2009 / 2010 das Schwerpunktfach Sport als vierstündiges 
Hauptfach.

Teilnahme am Projekt „Blick über den Zaun“. = Netzwerk von Lehrern und Schulleitern ver-
schiedener freier Schulen in ganz Deutschland. Gegenseitige Begehungen von 2 Schulen pro 
Jahr und anschließende Evaluation. Die Rückmeldungen der „kritischen Gäste“ werden im 
Rahmen der Gesamtlehrerkonferenz aufgenommen und diskutiert. Strategien / Lösungswege 
werden geplant und umgesetzt. Im Abschluss berichtet eine Abordnung des SMG bei der 
nächsten Schulbegehung über die umgesetzten Maßnahmen.

Im Rahmen der diesjährigen Päd. Tage in Obermarchtal wurde der Themenkomplex Gewalt-
prävention/Mobbing behandelt. Das Kollegium möchte sich noch weiterhin mit diesem The-
menbereich beschäftigen. Angedacht ist eine Kooperation mit Herrn Hilt aus Freiburg, der 
Konzepte in diesem Bereich entwickelt hat und auch Lehrer in intensiven Kursen weiterbildet. 
Außerdem soll eine Verknüpfung mit der vom Leitbildforum angedachten Schutzengelaktion 
hergestellt werden.



Die Planung und Durchführung des Doppeljahrgangs nahm viel Zeit in Anspruch. Neben der 
Planung der Lehrinhalte ist vor allem das Raumproblem eine große Herausforderung. Daher 
sucht die Schule die Kooperation mit der Kirchenhochschule.

Aufgrund einer Fehlkonstruktion musste das Dach erneuert werden. Eine bessere Schall- und 
Wärmeisolierung sind die Ergebnisse.

Ein neues Schülercafé wird in Kürze in Betrieb genommen. Nun ist sowohl im Hauptgebäude 
ein Schülercafé (für Mittel- und Oberstufe) als auch im Mensagebäude ein Café (Unterstufe) 
für die Schüler vorhanden.

Es wurde eine Funktionsstelle zur Entwicklung einer Ganztagsschule eingerichtet. Derzeit sind 
Überlegungen im Gange, ein Ganztageskonzept / Ganztagesschule anzubieten.

Top 4: Bericht Kassier und Kassenprüfer:

Jürgen Manuschewski stellt den Kassenbericht vor (siehe Anlage). Ende des Jahres 2009 sind 
insgesamt 562 Mitglieder zu verzeichnen, davon ca. 30 ehemalige SchülerInnen. 

Kurt Langenbacher und Frank Duffner haben die Finanzen überprüft und eine lückenlose, feh-
lerhafte Kassenführung vorgefunden. Seitens der Kassenprüfer gibt es keine Beanstandungen. 
Kurt Langenbacher stellt den Antrag auf Entlastung des Kassiers. Der Antrag wird einstimmig 
angenommen. 

Top 5: Entlastung Vorstand:

Brigitte Maier schlägt die Entlastung des Vorstands vor. Der Antrag wird einstimmig ange-
nommen. 

Es entsteht eine Diskussion um die Höhe der ausgegebenen Unterstützung an einkommens-
schwache Familien. Im Vergleich zu den vielen geförderten Projekten im Schuljahr 2009 / 
2010 stellt der Betrag von ca. 400 € eine recht geringen Position im Haushalt dar. Frage nach 
Möglichkeiten zur besseren Erreichbarkeit der Zielgruppe.

Top 6: Ausblick für das Schuljahr 2010 / 2011:

 Optimierung des Internetauftritts (in Kooperation mit dem Schulträger) 
 Oberstufen-Café (Konzept auf Basis einer Schülerfirma) 
 Elternausflug nach Einsiedeln

Top 7: Verschiedenes:

Antrag auf Ersatz von Vorstandsmitglied Nina Klett:
Nina Klett war 4 Jahre im Vorstand tätig und hat sich hauptsächlich um die Alumniarbeit ge-
kümmert. Aus zeitlichen Gründen ist ihr die weitere Arbeit im Vorstand nicht mehr möglich.
Da die Alumniarbeit ein wesentlicher Bestandteil der Vorstandsarbeit ist und Markus Nisch 
sich schon in vergangenen Zeiten um diese Aufgaben gekümmert hat, schlägt Margit Krause 
ihn für das Amt vor. Der Vorschlag wird mit 6 Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen.



Rottenburg, 15.11.2010 
Für das Protokoll: Ute Hamacher, Schriftführerin
gez. Margit Krause, Vorsitzende


